

LA
SEM AINE RELIGIEUSE
DE QUEBEC

Léon XIII et la question ouvrière

On donne comme un fait certain que le Souverain Pontife travaille actuellement à la rédaction d'une Encyclique sur la question ouvrière, qui réclame plus que jamais l'attention sérieuse de tous les esprits. Léon XIII, comme beaucoup le savent, est aussi versé dans la science de l'économie sociale que dans les sciences théologiques et philosophiques. Lorsqu'il n'était encore que simple archevêque de Pérouse, il publia plusieurs mandements qui évélaient une science économique remarquable et que les économistes français les plus distingués signalèrent à l'attention publique. Il est donc bien naturel que l'on attende, avec une légitime impatience, un document qui va éclairer les différents côtés de cette question complexe, donner la solution des difficultés qu'elle présente, et indiquer les moyens à prendre pour faire disparaître les abus graves dont on se plaint.

Quelles seront les grandes lignes de cette encyclique? Les déclarations récentes du Souverain Pontife et, en particulier, la lettre adressée l'année dernière, par Mgr Jacobini, à un économiste distingué, M. Decurtins, permettent de le présumer dans une certaine mesure.

" Sa Sainteté, disait Mgr Jacobini, a appris avec la plus vive satisfaction le succès des démarches si laborieuses que vous avez faites, pour provoquer une conférence, dans laquelle les chefs des divers États européens aviseraient à améliorer, au moyen d'une législation internationale, la condition des hommes voués aux travaux industriels. Le S. Père a hautement loué votre projet; il n'a point de plus grandiose, de plus pieux."